

L'administration du journal décline toute responsabilité quant à la teneur des annonces.

Tout envoi d'argent et toutes lettres se rapportant à la publicité doivent être adressées au trésorier.

ABONNEMENTS

UN AN	SIX MOIS
Constantinople	Ltq. 7
Province	8
Pérou	Frs. 100

LE BOSPHORE

LASSEZ DIRE: LASSEZ-VOUS BLAMER, CONDAMNER, EMPRISONNER, LASSEZ-VOUS PENDRE, MAIS PUBLIEZ VOTRE PENSEE

PAUL-LOUIS COURIER,

RÉDACTION-ADMINISTRATION:

Péra, Rue des Petits-Champs No 5.

TÉLÉGRAMMES: « BOSPHORE » Péra

TÉLÉPHONE PÉRA : 2089



2me Année
Numéro 358
JEUDI
30 Décembre 1920
Le No 100 Paras

JOURNAL POLITIQUE, LITTÉRAIRE ET FINANCIER ORGANE FRANÇAIS INDÉPENDANT

Directeur: MICHEL PAILLARES

LES FAITS ET GESTES DE M. VENIZELOS

Certains adversaires de M. Venizelos vont si loin dans les passes politiques qu'ils ne lui reconnaissent aucun mérite. Ils le traitent parfois d'aventurier. Ils l'accusent même d'avoir trahi son pays et son roi. Ils prétendent que sans lui la Grèce n'a été aussi prospère et aussi grande, et qu'au surplus elle n'a pas connu ces querelles fratricides qui divisent et affaiblissent si dangereusement l'Hellénisme. Qu'y a-t-il de fondé dans ces jugements où la critique devient un violent prétexte? Pour répondre à cette question, laissons parler les faits seuls. Examinons froidement dans son ensemble l'œuvre de l'homme d'Etat, comme l'historien qui se penche sur les documents pour en extraire des parcelles de vérité.

Eh bien, que voyons-nous tout d'abord, le jour où M. Venizelos entre en scène dans le royaume de Grèce? Le pays est dans un désarroi complet. La Ligue militaire a chassé les princes de l'armée, la révolution gronde jusque sur les marches du trône, l'armée réclame à cor et à cri une révision de la Constitution qui assainira l'Etat en balayant le régime des clientèles. Les patriotes sont exaspérés de voir que l'Hellénisme est constamment bafoué dehors parce qu'il dédaigne l'unité nationale et la dignité. Il n'est que désordre et faiblesse. Il sombre les partis d'avoir à se corriger ou à disparaître. Ils lancent des appels au peuple pour secouer sa morne indifférence et le réveiller de sa longue torpeur. La nation les écoute et bientôt elle se déclare prête à les suivre. Mais il ne suffit pas de prononcer des discours, il faut agir, il faut réaliser le programme qui doit apporter le salut. Or si la révolution a des soldats, elle n'a pas de chef. Elle risque de sombrer dans la ridicule si une main ferme et habile ne vient la guider et la soutenir. Le général Zorbas est impuissant malgré sa bonne volonté évidente à gouverner, encore moins à réformer. M. Rhalys, sollicité de divers côtés, refuse son concours. Va-t-on faire naufrage à l'heure même où l'amer est devenue tranquille et où l'on aperçoit la rive hospitalière? La situation est tragique. Il faut coute que coute en sortir. C'est alors qu'on s'avise d'appeler M. Venizelos. « C'est un homme énergique, dit-on, il a montré en Crète qu'il sait manœuvrer à travers tous les écueils et qu'aucune difficulté ne l'arrête sur le chemin du devoir. Il a conquis, chose infiniment prévisible dans les circonstances présentes, l'estime et la confiance des puissances protectrices. Il est donc le pilote tout indiqué pour conduire au port le vaisseau grec. Il débarque au Pérou. Tous les vœux et tous les espoirs de l'Hellade l'accompagnent. Chacun sent que tout l'avenir de la race est en jeu. Le roi Georges est trop sage pour ne pas ouvrir que M. Venizelos fut l'ennemi implacable de son fils. Il puise dans l'amour de son peuple une abnégation digne des héros de Corinthe. Il croîtra bientôt les rênes du gouvernement au terrible « chef de bande » qui manit aussi bien le fusil que la parole et la plume. Que va-t-il se passer? Y aura-t-il conflit entre la Couronne et la nation? Assisterons-nous à l'avènement d'une République nouvelle? Non, M. Venizelos renforce au contraire l'autorité royale qu'il place nettement au-dessus et en

béral remportait des victoires écrasantes sans rencontrer presque d'obstacles. Ce fut assurément l'âge d'or du venizélosisme.

Telle fut l'œuvre accomplie à l'intérieur de la Grèce sous l'énergie impulsif d'un homme qui n'avait dans ce pays aucune racine profonde et dont toute la force résidait dans l'intelligence. Il n'aura qu'une exigence, c'est que la Cour ne nie pas la Charte constitutionnelle. Il pense que la monarchie est encore nécessaire en Grèce, mais il s'efforce de la façonner sur le modèle britannique. Le roi régnera, et les ministres gouverneront sous le contrôle exercé de la Chambre, issue du suffrage universel. Il n'y aura pas de confusion de pouvoirs. Il évitera ainsi à l'Etat de furets soudés, car il y aura toujours un point fixe et immuable qui servira de phare et de point de ralliement à toute la nation. Il ne s'est pas contenté de consolider la position du roi Georges, il fit aussi rendre au Diadoque le rang et les prérogatives qui sont dus à l'héritier de la Couronne. Il déida que Constantin rentrera dans l'armée escorté de ses frères. Par ce noble geste le « révolutionnaire » laissait tomber les méfiances et apaisait les rancunes. Désormais le terrain était prêt à recevoir la semence de l'union sacrée. Il n'y avait plus qu'à forger l'instrument de guerre qui permettrait de répondre aux insolences et aux provocations de l'ennemi par un langage plus ferme. Ce fut, on s'en souvient, le rôle qu'assuma la Mission militaire française du général Eydoux. Par un travail conscientieux et méthodique nos officiers parvinrent à faire surgir d'une ombre un corps sain et vigoureux, capable de défendre l'honneur national. Le problème militaire étant résolu, le pays pouvait s'adonner en pleine sécurité à la grande réforme administrative. M. Venizelos déploya une activité prodigieuse dans la réorganisation de tous les services. Il posa comme règle que tous les fonctionnaires devaient servir la chose publique et non plus au parti ni à un homme. Il exigea que la justice ne fût plus rendue au profit des clients. Il fut impitoyable pour les prévaricateurs et les concubines. Bref, il s'efforça de donner à l'Etat des assises solides en lui garantissant l'ordre et la stabilité. La Vieille Grèce avait une détestable habitude: à chaque changement ministériel c'était une hâte ombrageuse de l'opposition, de préfets, de juges et de gendarmes. C'était comme un typhon qui ravageait toute l'administration. La maison était vidée en un tour de main. Et on la remplaçait tout de suite au petit bonheur; on réparait les dégâts en ayant recours aux agents électoraux, c'est-à-dire à des novices, à des ignorants ou à des incapables. Lorsque la machine était parvenue à fonctionner tout bien que mal, après quelques mois d'essais et de tatonnements, une nouvelle chute de cabinet la détriait encore en dérangeant tous ses organes. C'était un chambardement perpétuel. M. Venizelos mit résolument le bâton à cette anarchie, et l'on peut affirmer que de 1910 à 1914, l'administration grecque respira un air pur et vivifiant. On sentit qu'il y avait réellement quelque chose de changé dans le royaume. Les Grecs eurent pleinement conscience de cette régénération qui les plaçait enfin au niveau des nations européennes. Et ils furent à peu près tous en communion parfaite avec l'habile Cratios. A chaque élection le parti li-

LES MATINALES

La Saint-Venizelos a été fêtée, mardi, par toute la ville, avec un enthousiasme et un éclat qui auront en Grèce et ailleurs le retentissement qu'il faut. On dira peut-être que je confonds la Saint-Eleuthère avec la Saint-Venizelos, car le calendrier orthodoxe n'enregistre point de saint de ce nom. C'est égal. Depuis longtemps l'âme populaire avait introduit dans sa religion patriote et aurorelée de l'aurore sacrée la figure de cet homme en qui s'incarne et se réalise le grand rêve de l'hellenisme. La Saint-Venizelos dit mieux le sens et l'idéal de la journée d'avant-hier, pendant laquelle la capitale de l'Orient a relenti d'une immense acclamation persistante à la gloire de celui qui repoussa la capitale de la petite Grèce.

(Bosphore)

France et Angleterre

Londres, 28 déc.

Lord Derby, au cours d'une conférence, a relevé les avantages inappréciables que la paix mondiale retirerait d'une collaboration étroite entre la France et la Grande-Bretagne.

D'après lord Derby, le péril allemand n'existerait plus si une alliance effective était conclue entre les deux pays, qui ont combattu côte à côte durant la guerre pour le même idéal de justice et de décret.

(Bosphore)

La Russie Rouge

Londres, 28 déc.

On mandate de Petrograd que les troupes rouges ont rétabli l'ordre à Riazan, Pronia et Spasak, où des désordres avaient éclaté, à l'instigation des anti-bolchevistes.

(Bosphore)

En Haute-Silésie

Varsovie, 28 déc.

Dans l'attente du référendum la vie économique est complètement arrêtée en Haute-Silésie. La presse allemande continue à lancer des nouvelles tendencieuses en vue de troubler l'ordre.

(Bosphore)

VIDI

L'IMBROGLIO GREC

Les Russes en Thrace?

On annonce d'Athènes que M. Rhallys a déclaré ne pas avoir des renseignements positifs sur le fait que 30,000 soldats de l'armée de Wrangel, dont dix mille armés, se préparent à entrer en Thrace. En tout cas M. Rhallys a dit que des ordres ont été donnés à qui de droit pour prendre les mesures que la situation comporte.

Les voyages de M. Gounaris

Vers la mi-janvier M. Gounaris, ministre de la guerre, compte rendre visite aux différents chefs politiques et religieux de la Thrace qui s'étaient rendus dernièrement à Athènes.

(Bosphore)

L'ex-impératrice d'Allemagne

Nous recevons la dépêche suivante:

On télégraphie d'Amsterdam que la santé de l'ex-impératrice d'Allemagne continue à être toujours très grave.

(Bosphore)

Le mariage du prince héritier

On télégraphie d'Athènes que le prince Georges part après-demain samedi pour la Roumanie où il ramènera à Athènes sa fiancée, la princesse Elisabeth. Le mariage aura lieu à Athènes au commencement de février prochain.

(Bosphore)

La réponse grecque

Paris, 28. A.T.I.— Le Matin publie un télégramme de Londres l'envoyé spécial du Daily Chronicle à Athènes, disant que la réponse du gouvernement grec aux alliés est définitivement arrêtée et qu'elle a reçu l'approbation du roi Constantin.

Le Gaucho dénonce la manœuvre allemande qui voudrait persuader la France qu'en exigeant le désarmement des gardes civiques bavaroises, elle arrêtera le mouvement féodaliste qu'elle a intérêt à encourager.

En réalité poursuit ce journal, le gouvernement de Berlin cherche à gagner du temps. D'autre part, le président du conseil bavarois, von Kahr, eut fin novembre, des conversations à Berlin avec le président d'empire, le chancelier et von Simons.

Le bolchevisme en Prusse et en Bavière

Berlin, 28. T.H.R.— On signale des désordres intérieurs en Prusse et en Bavière, provenant de la propagande bolcheviste.

Le gouvernement désireux de faire de nouveaux arrangements financiers oblige le directeur de la Banque nationale de Grèce à donner sa démission. Celui-ci s'y refuse.

(Bosphore)

Les finances

Le gouvernement désireux de faire de nouveaux arrangements financiers oblige le directeur de la Banque nationale de Grèce à donner sa démission. Celui-ci s'y refuse.

(Bosphore)

Les relations commerciales avec les Soviets

Londres, 28. T.H.R.— Quoique l'accord

soit encore à conclure, concernant la reprise des relations commerciales entre l'Angleterre et la Russie des Soviets,

« Evening Standard » apprend que des

maisons anglaises ont vendu au gouvernement des soviets presque 2000 et demi

de yards d'étoffes khaki. Les négociations ont eu lieu de façon privée et un accord satisfaisant entre les deux parties est intervenu.

Une somme de 1200000 livres sterling doit être payée.

les impôts sont accrus, si les affaires sont difficiles, si la paix n'est pas assurée, c'est la faute du bloc national républicain.

Le bloc national républicain n'a pas de preuve de ses accusations, il en fait justice par avance: lorsqu'en novembre 1919, il est allé devant le pays qui l'ayant entendu, lui a donné la victoire sur l'émeute et la révolution, il a brisé et écrasé les tentatives des bolchevistes qui ne pouvaient avoir de racines profondes dans le peuple français, intelligent, travailleur, épargniste et respectueux de la liberté individuelle. Mais le bloc national républicain ne croit pas son œuvre terminée parce que les adversaires de la République et de la paix publique sont déconsidérés et anéantis; il reste au lendemain d'une guerre qui a si profondément troublé le monde une œuvre considérable à remplir. Il faut reconstruire la France économiquement et socialement, il faut que l'organisateur de la victoire, le poète, qui a quitté le champ, le magasin, le bureau, l'atelier, pour défendre le territoire, trouve dans l'avenir la sécurité, le bien-être par le travail.

Il faut apporter un remède à la crise commerciale que nous subissons en brisant les entraves qui empêchent toutes transactions; en rendant l'absolu libéral au commerce, il faut que la paix religieuse sorte de cette effroyable mêlée, dans laquelle sont tombés des enfants de France catholiques, protestants, israélites, mahométans, libres penseurs, ayant versé leur sang pour la même cause sacrée.

Il faut assainir les finances publiques, lutter contre le gaspillage, répartir également les charges publiques entre tous les citoyens selon leurs facultés et leurs charges de famille. Il faut dans le domaine administratif, réorganiser les responsabilités des fonctionnaires, assurer la stabilité ministérielle. Il faut réduire le service militaire, dans toute la mesure compatible, avec la sécurité nationale et adapter la défense du pays.

Toutes les inventions dont nous dotera la génie civil et militaire, tout par l'union pour l'union, telle sera la devise des électeurs républicains qui entendent cet appel. Depuis les socialistes patriotes qui subordonnent la réalisation de leur programme social, à l'intérêt de la nation, jusqu'aux patriotes catholiques qui veulent servir la France dans la république. Tous les partis républicains unis aux élections sénatoriales de 1921, pour faire triompher la même politique de sécurité et de dignité, de sagesse, de force, de travail et de réforme.

M. Painlevé à Shanghai

Paris, 28. T.H.R.— Evoquant le souvenir de sa récente visite à Shanghai, M. Painlevé, écrit dans *Je sais tout*: Si quelqu'un veut contempler un confluent des deux civilisations d'occident et d'extrême Orient, il veut voir ce que sera l'activité chinoise une fois adaptée à la technique moderne, c'est à Shanghai qu'il doit aller. S'il veut constater ce que peut faire une phalange de Français actifs et déterminés, en dépit des avantages presque accablants de leurs rivaux, c'est à Shanghai encore qu'il doit aller.

Des le premier contact, dans le salon où le consul de France M. Réau, a rassemblé le 4 septembre, la colonie française, on sent qu'on a devant soi des hommes entreprenants, résolus et qui servent les rangs. Mais cette œuvre de nos pionniers et de nos éducateurs, cet effort de Français lointains et un peu oubliés, ne saurait se décrire en quelques lignes, j'ai voulu seulement citer au passage la grandeur et la justice qui lui est rendue par nos rivaux même.

Angleterre

Les relations commerciales

avec les Soviets

Londres, 28. T.H.R.— Quoique l'accord

soit encore à conclure, concernant la reprise des relations commerciales entre l'Angleterre et la Russie des Soviets,

« Evening Standard » apprend que des

maisons anglaises ont vendu au gouvernement des soviets presque 2000 et demi

de yards d'étoffes khaki. Les négociations ont eu lieu de façon privée et un accord satisfaisant entre les deux parties est intervenu.

Une somme de 1200000 livres sterling doit être payée.

Violente éruption au Japon
New-York, 28. A. T. I. — On télégraphie de Tokio que le volcan Aza-mayama est entré en activité. Des secousses de tremblement de terre accompagnent l'éruption, une des plus violentes que l'on ait enregistrée au Japon jusqu'à ce jour.

Les matières inflammables qui s'échappent du cratère ont provoqué de grands incendies. Les torrents de lave ont détruit plusieurs villages.

On signale un grand nombre de victimes.

Italie et Lettonie

Kovno, 27. A. T. I. — Le gouvernement letton a exprimé à l'agent consulaire d'Italie sa profonde gratitude pour l'attitude favorable assumée par l'Italie envers la Lettonie durant l'assemblée générale de la Ligue des Nations à Genève.

Le gouvernement letton a prié l'agent consulaire italien d'être l'interprète de ces sentiments auprès de son gouvernement.

Fiume

Rome, 27. A. T. I. — Le général Caviglia, en exécution des ordres reçus par le gouvernement, a pris toutes les dispositions requises pour la mise en pratique, à Fiume des dispositions convenues dans le traité de Rapallo.

Les journaux sont tous unanimes à approuver l'attitude du gouvernement.

Décès

Rome, 28. A. T. I. — Le sénateur Major des Planches, ex-ambassadeur d'Italie à Washington, est décédé.

Aux Etats-Unis

Washington, 28. A. T. I. — Les journaux républicains disent que le nouveau président Harding a l'intention de confier le portefeuille du Département d'Etat à M. Hughes, candidat à la présidence aux élections de 1916.

Les journaux relèvent que M. Hughes est président de la Société italo-américaine, en même temps que grand ami et admirateur de l'Italie. Par conséquent, sa politique internationale ne pourra qu'avoir un résultat favorable sur la masse d'Italiens habitant les Etats-Unis. Son action contribuera également à resserrer les relations amicales existant entre l'Amérique et l'Italie.

Déméti

Madrid, 28. A. T. I. — Dans les cercles gouvernementaux, on dément l'existence d'un accord anglo-espagnol. On relève seulement la nécessité d'un rapprochement entre les nations latines ayant des intérêts permanents dans le bassin de la Méditerranée.

Dans l'armée italienne

Rome, 28. A. T. I. — Le Massaggero se dit informé que prochainement seront licenciés les officiers médecins appartenant à la classe 1896. Peu plus tard après seront licenciés également ceux appartenant à la classe 1897.

En Irlande

Londres, 28. A. T. I. — Situation stable en Irlande. On ne signale aucun incident.

Déclarations de M. Giolitti

Rome, 27. A. T. I. — Le président du conseil, M. Giolitti, interviewé par le journaliste Emmanuel, correspondant du Public Ledger et du Corriere della Sera a déclaré :

« Le traité de Rapallo ayant été approuvé par la Chambre et le Sénat et ayant été sanctionné par S.M. le roi, nous avons le devoir envers le pays et l'étranger de l'exécuter. »

M. Giolitti a ajouté que le gouvernement a donné au général Caviglia des ordres pour prendre les dispositions nécessaires afin que puisse s'effectuer la constitution du territoire de Fiume en Etat indépendant, selon le traité de Rapallo.

L'accord franco-anglais

Paris, 27. A. T. I. — Des informations relatives à l'accord conclu entre MM. Leygues et Lloyd George au sujet de la Palestine et de la Syrie, disent que les accords de 1916 ne présentant pas un caractère définitif ont été examinés à diverses reprises après la chute du ministre Clemenceau.

Les détails de l'entente qui vient d'être conclue ont été arrêtés à Londres durant la Conférence de février et à San Remo.

En Mésopotamie

Londres, 27. A. T. I. — Le Haut-Commissaire britannique en Mésopotamie a fait parvenir son premier rapport. La situation dans le pays est des plus satisfaisantes et les autorités britanniques déploront une grande activité pour augmenter le bien-être de la population.

Un comité a été chargé de l'élaboration d'un projet relatif à l'organisation des forces locales.

Les finances de la préfecture...

Youssouf Razi bey, préfet de la ville, a eu hier une entrevue avec Moustafa Arif bey, ministre intérimaire de l'intérieur. L'entretien a roulé sur l'emprunt que compte concilier la préfecture auprès de la Dette publique ou d'un autre établissement financier, avec la garantie du ministère des Finances qui assure un le-

Nouvelles de Pologne

Varsovie, 26. T. H. R. — Les journaux publient la lettre du président du conseil Witos au vice-président Danzyński dans laquelle il lui demande, continue son activité jusqu'au moment où, après un examen conscientieux et complet de la situation, on pourra prendre des décisions relatives à l'attitude générale du gouvernement : « Grâce à vos hautes qualités personnelles — écrit le président du conseil, et votre grande compétence dans toutes les questions de la politique intérieure et extérieure, votre collaboration dans le cabinet était très heureuse et facilitait à maintes reprises au gouvernement, la solution des crises, dans lesquelles notre république vit et est obligé de vivre encore un certain temps. Votre retraite en ce moment et dans ces conditions apporterait à la cause publique une perte irréparable. »

Le sénateur Mac Cormick à Varsovie

Varsovie, 26. T. H. R. — Le sénateur Mac Cormick vient d'arriver à Varsovie par un train spécial. Il a déjeuné chez le colonel Barber et fut reçu en audience par le chef d'Etat. Le ministre des Etats-Unis donne une soirée à son honneur. Les journaux soulignent l'importance politique de cette visite. Le journal Kurjer Poranny, publié l'article de Stanislas Gutowski, intitulé : « Aux deux extrémités, consacrée aux relations économiques polono-américaines et à la visite de Mac Cormick. »

Les Etats-Unis traversent en ce moment une crise de la sur-production par de l'impossibilité d'exporter leurs marchandises dans les pays dont la valute est dépréciée. La Pologne ruinée par la guerre souffre de la crise monétaire et trouve des difficultés dans les relations commerciales avec l'étranger et dans la reconstitution de son industrie, quoique elle possède d'énormes richesses et que son réservoir en main d'œuvre soit inépuisable. La collaboration des capitales étrangères et l'aide américaine s'imposent sous forme de capitaux investis dans l'industrie polonoise, permettra à la Pologne de sortir de la crise, ce qui sera aussi profitable aux Etats-Unis.

Le plebiscite en Haute-Silésie

Varsovie, 28. T. H. R. — Les bureaux de passeports en Haute-Silésie ont reçu l'ordre d'accorder les visas pour janvier. Étant donné que jusqu'à présent les visas n'étaient accordés que jusqu'à la fin du mois de décembre, on conclut que le plébiscite n'aura pas lieu dans le mois de janvier.

Le général Haller en Amérique

Varsovie, 28. T. H. R. — Le comité civique de la défense de l'Etat a décidé de déléguer le général Haller en Amérique pour qu'il y fasse parmi les délégués polonois une propagande intense en faveur de secours matériel pour les victimes de la guerre d'invasion en Pologne.

La question de Wilno

Varsovie, 28. T. H. R. — Au dépôt des efforts polonois pour arriver au plus vite à un accord dans la question de Wilno, les négociations traînent en longueur par suite de l'obstination des Lituanians à s'opposer au programme proposé par les Polonois.

Un congrès des radicaux à Varsovie

Varsovie, 28. T. H. R. — Le congrès des divers groupes radicaux vient d'être ouvert par le vice-président de la ville de Varsovie, M. Arthur Elitzinski, qui a indiqué comme but du congrès, l'unification de tous les radicaux et la formation du parti radical démocratique. Après des débats prolongés on a été la moitié des membres du conseil du parti et notamment le général Babinski, le docteur Duski, ex-délégué à la conférence de la paix à Paris, le professeur Kucharszewski, ex-premier ministre, le rédacteur Kempner, l'ex-ministre Downarowicz, le rédacteur Szotanski.

La fête de M. Venizelos

Rendant compte, hier, des grandes manifestations qui ont marqué la célébration de la fête de M. Venizelos nous disons que des adresses de gratitude envers les alliés ont été votées et remises aux Hauts-Commissariats de l'Entente.

Le parti libéral laïque a présenté à M. le Haut-Commissaire de France la motion suivante :

Excellente,

L'hellénisme qui se trouve hors la vieille Grèce avec l'hellénisme irrédempteur aujourd'hui l'anniversaire de la fête patrimoniale de leur grand chef et l'ami fidèle des Grandes Puissances Alliées considèrent comme une obligation sacrée d'exprimer aujourd'hui solennellement leur éternelle reconnaissance envers l'immortelle France, la mère et la protectrice immuable de la liberté des peuples et de prier Votre Excellence de vouloir bien être l'interprète de ces sentiments de l'hellénisme auprès du Gouvernement que vous représentez si dignement.

Tous les invités sont priés d'être munis de certificats portant les signatures des émigrés qui les ont délégués.

VIVE LA FRANCE !

EN FRANCE

La Bourse de Paris

Paris, 29. T. H. R. — La Bourse est très calme. La fin de l'année qui approche ainsi que la liquidation des affaires n'engagent pas la clientèle à s'intéresser aux spéculations.

Après un léger fléchissement, on s'est relevé pour rester en clôture en légère reprise sur la veille. En coulisse, après un début sans intérêt, on a repris dans le courant de la séance, sur les mines d'or, de diamants et notamment sur le Royal Dutch.

La conférence des ambassadeurs

Paris, 28. T. H. R. — La conférence des ambassadeurs a demandé au maréchal Foch un rapport d'ensemble sur toutes les questions touchant le désarmement; puis elle a renvoyé l'affaire aux gouvernements alliés pour l'application des sanctions. Les premiers ministres français, anglais, belge et italien se réunissent incessamment pour examiner les conséquences de l'attitude allemande.

La liquidation de la flotte française d'Etat

Paris, 28. T. H. R. — Le sous-secrétaire à la marine marchande a déposé sur le bureau de la Chambre deux projets de loi tendant: 10 à la clôture du compte flotte française à la date du 30 juin 1921, dans le but de sauvegarder le plus possible les intérêts du trésor. Le sous-secrétaire d'Etat envisage la vente par échelons de la flotte de commerce gérée ou possédée par les différents départements ministériels français, sauf en ce qui concerne les charbonniers et les pétroliers qui seront conservés par la marine de guerre.

Cette liquidation porterait également sur la flotte en construction ou à construire. La mise à prix des navires sera fixée par un comité: 20 le second projet interdit la vente d'un navire français à un étranger, soit en France, soit à l'étranger, pour une nouvelle période de deux années, à partir du 23 Avril 1921, et cela par suite de l'insuffisance du tonnage français.

A l'Élysée

Paris, 28. T. H. R. — À l'occasion des fêtes de la Noël, le président de la République et Mme Millerand donneront à l'Élysée une fête pour les enfants des écoles parisiennes, appartenant à des familles hélasées.

LES RÉFUGIÉS RUSSES

Le comité russe à Paris

D'après les dernières informations parvenues au comité central des organisations russes réunies à Constantinople, il y a lieu de s'attendre à la formation à Paris d'une organisation centrale russe qui sera chargée dorénavant de secourir les réfugiés et les évacués de la Crimée. Ce sont les représentants des cercles commerciaux et financiers réunis, de la Croix Rouge, de l'Union des Zemstvos et de celle des villes qui prendront part à ce nouveau comité, lequel devra en tout premier lieu trouver les moyens nécessaires pour loger, nourrir et soigner les évacués, étant donné que les autorités françaises cesseront de prendre en charge les réfugiés.

Le futur président de la République

Le cardinal Mercier chez le Pape

Rome, 28. T. H. R. — Le cardinal Mercier a été reçu en audience par Benoît XV. C'est la seconde fois et ce ne sera pas la dernière. Il se confirme ainsi que le primat de Belgique n'est pas venu à Rome uniquement pour le centenaire de St-Jérôme. Il y a en Belgique à trancher la question d'Eupen et de Malmedy, territoires que Benoît XV est peu disposé à rattacher au diocèse de Liège. Les officieux du Vatican avaient cependant nettement déclaré qu'il ne s'agissait pas de cette affaire.

Le rôle de la Roumanie

Le correspondant diplomatique du Daily Telegraph écrit que la Roumanie témoigne de bonnes dispositions pour l'exécution du traité de Sévres. Elle a déjà donné de preuves en proposant à la Ligue des Nations son assistance militaire et matérielle en faveur de l'Arménie.

Le futur président de la République allemand

Berlin, D. N. C. — Dans la commission du budget impérial, une proposition a été faite, augmentant de 100,000 marks, le traitement du président de la République pour frais de représentation. A cette occasion, on a appris que les Social-Démocrates ont résolu de présenter à nouveau Ebert comme candidat à la présidence. Ben que l'autre candidat joutisse d'une certaine popularité, malgré ou plutôt à cause de sa modérité et qu'il soit très populaire dans la population regardé sa réélection comme la meilleure solution du problème presidiel, beaucoup sont néanmoins convaincus que les Social-Démocrates ont commis une faute en faisant la Lettonie pourraient toujours compter sur la sympathie de la France.

En Anatolie

L'Orient News apprend que le 8 décembre l'Assemblée nationale d'Ankara s'est réunie en séance extraordinaire pour examiner la situation. Mouktar Bey, le commissaire des affaires étrangères, a fourni certaines explications. Les journaux kényiens déclarent que des cours d'enquêtes spéciales ont été instituées par Mustapha Kemal. Ces cours traînaient activement. Des sentences de mort ont été rendues contre les officiers et les soldats qui n'ont pas répondu à l'appel des armes. Ceux-ci sont condamnés sans jugement à mort.

Le gouvernement kényien a nommé Djelal Bey, le commissaire de l'intérieur, commandant militaire de Konia.

Le code de commerce

La commission chargée de s'occuper de la réforme du code de commerce, qui présidait Mouhamer Bey, sous-secrétaire d'Etat au ministère de la Justice, avait interrompu ses travaux, par suite d'une divergence de vues entre ses membres.

Cette commission qui vient de se reconstituer sous la présidence de Djelal Bey, ex-ministre de la justice, reprendra ses réunions dans un ou deux jours.

Société de Géographie commerciale de Paris

Le déjeuner mensuel de la Section de Constantinople de la Société de Géographie commerciale de Paris aura lieu dimanche prochain, 2 février, à midi et demi, à l'Union Française.

Messieurs les officiers de l'armée et de la marine sont cordialement invités à assister à ce déjeuner.

Prire de vous bien se faire inscrire chez M. Mitzi, gérant de l'Union Française, avant samedi soir. Prix du déjeuner: 1 livre turque.

Anzavoor

Ahmed Anzavoor, qui se trouvait à Bakke, était dernièrement rendu à Paderma, a quitté cette dernière localité pour Gunan.

La livraison des passeports

L'état-major des troupes d'occupation de Constantinople a publié l'avis suivant:

« Vu que la livraison des passeports aux émigrés russes ne peut être achevée jusqu'au 25 décembre 1921, le délai en est prolongé jusqu'au 15 janvier 1922.

T. H. R.

Avis du bureau d'émigration russe

Etant donné la nécessité de présenter un rapport sur le travail courant, le bureau d'émigration russe prie les représentants des groupes d'émigrants de se présenter à l'assemblée générale qui sera tenue le dimanche, 2 janvier 1921, à 3 heures 30 minutes dans la salle du tribunal consulaire, au consulat de Karakabey.

Arrestations à Karakabey

Après le Balkans, Chréfédine Echref effendi et 25 de ses compagnons ont été arrêtés sur l'ordre du commandant des forces helléniques d'occupation de Karakabey et expatriés à Brousse.

La retraite d'Ahmed Réchid Bey

Ahmed Réchid Bey, ex-sous-secrétaire d'Etat aux affaires étrangères, adresse au Pégam-Sabah une lettre en rectification d'un article publié par ce journal relativement à sa

La BourseCours des fonds et valeurs
29 décembre 1920

Renseignements fournis par Nicolas A. Aliprant:

Galata, Haydar-Han No. 37

Bours cotée à 5 h. du soir au Haydar Han

OBLIGATIONS

Emprunt Intérieur Ott. Ltd.

Turc. 11/100

Lots Turcs. 11/70

Egypt. 1886 3 00 Frs. 1590

, 1903 3 00 , 1400

, 1911 3 00 , 1180

Greco. 1880 3 00 , 1650

, 1904 2 1/2 , 1590

, 1912 2 1/2 , 1290

Anatolie. 1/2 , 1390

, II 4 1/2 , 1275

, III 4 , 1475

Oasis de Consopie 4 00 , 1475

Port Hakkar-Pacha 5 00 , 1500

Oasis de Smyrne 4 00 , 1475

Eus de Dercos 4 00 , 1500

Eus de Scutari 5 00 , 1475

ways. 3 00 , 1475

Electricité. 5 , 1475

ACTION

Anatolie Ch. de fer Ott. Ltg.

Banque Imp. Ottomane. 17

Assurances Ottomanes. 17

Brasseries réunies. 17

, Jonissances. 33

Clement Arsal. 19

Eski-Hissar. 19

Minoterie l'Union. 19

Grocerie Centrale. 12

Eus de Scutari. 12

Decos (taux de). 16/50

Bell-Karadjin. 27

Assandria priv. 7/50

, ord. 8

Tramways de Consopie. 31

, Jonissances. 8

Téléphones de Consopie. 13

Commerciales. 13

Liaison grec. 13

Transvaal. 13

Chartered. 13

Réso des Tabacs. 13

Société d'Hercule. 13

Union Ciné-Théâtre. 13

CHANGE

Londres. 552

Paris. 10/00

Athènes. 19

Rome. 63

New-York. 4/17

Suisse. 46

Berlin. 2/2

Budapest. 2/2

Vienne. 230

Prague. 60

Lis.

MONNAIES (Papier)

Livres anglaises. 5/7

Français français. 185

Drachines. 230

Lires italiennes. 102

Dollars. 152

Reuples Romanoif. 152

, Kerenky. 38/75

Couronnes austro-hongroises. 5/25

Marks. 42/50

Levs. 33/75

Billets Banque Imp. Ott.

1er Emission.

MONNAIES (Or)

Livre turque. 611

Bulletin financier publié par les

Agences Haydar-Reuter.

Bourse de Londres

Clôture du 28 déc.

Ch. s. Paris. 60,44

s. Vienne. incoté

s. Berlin. 257,25

s. New-York. 3,50,625

s. Athènes. incoté

s. Bucarest. 102

s. Rome. 105,25

s. Genève. 23,15

Prix argent. 42,-

Paris 28 déc.

Ch. s. Londres. 60,44

s. Berlin. 23,25

s. Vienne. 4,375

s. New-York. 17,21

s. Bucarest. 21,

s. Athènes. incoté

s. Rome. 57,25

s. Genève. 263,50

s. Bruxelles. 105,50

Dernières nouvelles
Un mémoire

Une personnalité étrangère, qui s'intéresse au mouvement bolcheviste, a adressé au cheikh-ul-Islam un mémoire exposant par le menu les buts et les principes de ce mouvement social. Ce département répondra à ce mémoire lorsqu'il aura entendu les explications verbales de la personnalité en question.

REVUE DE LA PRESSE**PRESSE TURQUE****Qu'il jubile !**

Hier, on a encore fêté Venizelos. Et avec quel bruit, quel apparat ! Les rues de Péra regorgeaient de monde. Il en était de même des églises et autres endroits. Le spectacle qui s'offrait à la vue rappelait le jour du jugement dernier. Tous ceux qui avaient fermé leurs boutiques, quitté leurs occupations ou leurs maisons étaient donc rendez-vous grand (?) rue de Moustafa Kemal est ébranlé.

Le nouveau gouvernement arménien n'avait pas reconnu le traité d'Alexandropol à propos de nouvelles négociations. Les réponses données jusqu'à présent étaient évasives. Les camarades n'ont plus confiance entre eux. La discorde et la zizanie ne tarderont pas à se manifester à moins que les Turcs ne la clarifient de garde à leur arrivée spontanément des frontières russes-turques.

Moscou ou les « Revgomes » de Bakou et d'Ervan ne formulent pas encore de réclamations catégoriques à propos de l'évacuation de Kars. Ils attendent que la Géorgie soit mise au pied du mur et obligée de revenir à la raison.

Qui sait, à cette minute, quel nombre considérable des dépêches de félicitation Venizelos aura reçues dans sa retraite. Que

ce fils sacré du Patriarcat — qui tâche, en lisant ces dépêches, de se consoler de l'éclatement d'un rêve plusieurs fois séculaires — soit persuadé quici aussi il est des gens qui s'efforcent, à l'aide de manifestations brillantes, d'atténuer l'amertume de son cœur.

Faits divers
La bombe d'Ahmed

Avant-hier soir, le nommé Anafordji Ahmed, tenant une brasserie à Galata, rue Kalei-Tchessne, fit exploser dans son établissement, une bombe qui blessa plusieurs personnes dont son associé Djemal. Son acte accomplit, Djemal prit la fuite. On croit qu'il s'agit d'une vengeance. Les blessés ont été transportés à l'hôpital.

Un vol à Oun-Capan

Des voleurs se sont introduits l'autre soir à la fabrique de savon de M. Stélianos à Oun-Capan, et brisant le coffre-fort se trouvant au bureau du fabricant, ont enlevé 740 livres en numéraire ainsi que de nombreux pierres précieuses.

Accidents

Un certain Stafiliou, habitant à l'hôtel Roumelié, à Sirkedji, se rendait avant-hier à Tchekabdi han, en suivant la rue du tramway, lorsqu'un camion, qui le suivait à toute vitesse, le renversa et le blesa grièvement.

Une maison dévalisée

La maison du colonel Halil bey, à Sûrendjé bey. Yekoussou, à Béchiktache, a été dévalisée. Les voleurs ont emporté pour 5000 livres de bijoux.

Arrestation

Une des acolyses de Chrysanthos, nommé Noubar, recherché par la police, a été arrêté, à Tarlabachi, dans la maison où il se cachait.

6me Liste de souscription ouvertepar Mme DEFRENCE
Au profit des œuvres charitables françaises.

Ltqs.

Banque Comm. de la Méditerranée. 300

Fils A. Mavrogordato. 200

Soc. des Docks et Atel. Sténia. 100

Soc. des Mines de Balia Karaidin. 100

Société Armstrong Vickers. 100

Soc. française d'entreprise. 200

M. Mons. Albert Defrance. 100

M. Tokatian. 100

M. Pios. 50

M. J. Lehmann. 50

M. Edward La Fontaine et Fils. 50

R. Lavatte. 50

Banque Commerciale Ottomane. 75

Services des Trésors et Postes. 36

M. Alexandre Pangiris bey. 25

M. Richard La Fontaine. 25

M. Joseph Caporal, en souvenir de son fils tombé au champ d'honneur. 20

M. Garhanor. 20

M. Ben Simon. 20

M. Karaghezian. 15

M. Miran Gheussarian. 15

M. Manoukian. 10

Tomnik Guessarian. 10

M. Bosy. 10

M. Alphonse Ledoux. 10

M. Edgar Peck. 10

M. Picard. 10

M. Zuingilli Vartan. 10

M. Jacques Zuingilli. 10

Magasin Français. 10

Saury et Cie. 10

M. et Mme Maubert. 10

M. Bonneau. 25

M. Grasset. 15

M. Grenier. 10

F. Guerr. 10

M. Méry. 10

B. Maurel. 5

J. Voisin. 5

M. Bonnal. 5

Th. Mery. 5

Ch. Gravier. 5

Barelles. 5

G. Guyot. 5

Godfrey. 5

Antoine Mery. 5

Altmanier. 5

Lescailliet. 5

Pratext-Lecomte. 5

Bordeneau. 5

Godefroy Lefèvre. 5

Jean Ruberon. 5

A. David. 5

Roboly. 5

J. Glavy. 5

J. Collaro. 5

Amédée Critico. 5

Briant. 5

Un Jour viendra

ARYS

3, Rue de la Paix, 3

PARIS



Parfum
troublant,
captivant,
pénétrant.

BOUQUETS :
Un jour viendra,
Ambré vermeil,
Fox-Trot,
Partez qui de moi.
Premier Oui, Rose des
Jin, L'Anneau merveilleux,
L'Amour dans le Coeur.

EXTRATS :
Géllat, Rose, Mimosa, Violette,
Cyclamen, Jasmin, Lilas, Muguet,
Iris, Héliotrope, Chypre.

Toutes Parfumeries

et Grands Magasins

Envoi 1^{er} sur demande du Cabinet

de Beauté du Dr REYMOND

En vente partout : Dépôt général : Maurice Faraggi, Droguerie-Parfumerie, 303, Grand'Rue de Pétra 303, Tél. Pétra 2394

Représentant : S. MATALON, Kendros Han, Stamboul.

SUCRES & CAFÉS

Si vous vous des affaires en sucre et cafés adressez-vous à M. Antoine Moscopoulos Tulin-Guemrout, Kévendjoglou Han No 1 Télephone St. 2279. co urtien spécialiste en sucre et cafés Une longue expérience de trente ans garantit l'exécution ponctuelle de vos ordres.

Arrivée de Paris

V. MÉGARÈS, chirurgien dentiste, professeur de l'école dentaire française, spécialiste du MAXILOPHASIALE et REDRESSEMENT. Consultation gratuite Recpt dans son cabinet de 9 h. à 5 h. Chez Phénix en face du Bon Marché, Grande-Rue de Pétra.

LE CADEAU IDEAL

c'est le Jeu de construction Meccano

Combinaisons de centaines de modèles tels que tours, grues, ascenseurs, autos, Aéros, etc. etc.

Instructif et Amusant En vente :

au BAZAR DU LEVANT

Péra et S. WEINBERG Péra Coopérative Anglaise, Galata MECCANO Ltd, Liverpool Agence pour la Turquie: Star bul. Topkapi Han N. 37

Dr ORPHANIDES

de l'Université de Paris, Maladies vénériennes et syphilitiques

Injections 606-914 absolument indolores

375 Grand'Rue de Pétra

Avis

La taxe sanitaire imposée autrefois aux navires est rétablie et quintuplée. Elle devra être payée en livres papier par les navires de toutes nationalités à partir du 1^{er} Janvier, 1921.

Contrôle Interallié du Port de Constantinople

Feuilleton du BOSPHORE 7

R.-L. STEVENSON

L'ILE AU TRÉSOR

Roman d'aventures Traduit de l'anglais

Par

THÉO VARLET

IV

Le coffre de mer

G'était long et difficile, car il avait des pièces de tous pays et de tous modèles : doublons, lous d'or, guinées, pièces de huit, je ne sais quoi encore, jetés pêle-mêle. Les guinées, du reste, se trouvaient des moins nombreuses, et celles-là seules permettaient un règlement clair.

Nous étions à peu près à moitié de

TÉLÉPHONE Pétra 653

Compagnie d'Assurances Générales Contre l'Incendie et Accidents

Fondée à Paris en 1819

SIÈGE SOCIAL : 87, Rue de Richelieu, Paris

Direction particulière pour l'Orient à Constantinople Rue Kara-Moustafa, Atik Ekber Han Galata.

MM. Joffredy & Colassi, Directeurs M. N. Karanikou, Gérant.

La plus ancienne et la plus importante Compagnie d'Assurances Françaises, grâce à ses vastes limites, cette Compagnie peut couvrir les sommes les plus élevées n'importe quelle catégorie de risques.

On demande des Agents acquiseurs et de bons courtiers

MM. ARBUKLE, SMITH & CO LTD DE LLOYDS de Londres Consortium de Compagnies Maritimes Anglaises, Assurance Maritimes et terrestres de tous genres à des conditions excessivement avantageuses.

Agents Généraux pour tout l'Orient : MM. JOFFREDY & COLASSI

" VASELINE "

Chesebrough Manufacturing Co

Vaseline Jaune pour le soin des mains etc, pour engelures.

Vaseline Mentholée pour nevralgie, maux de tête, etc.

Carbolated Vaseline pour les maladies de la peau.

Vaseline Parfumée pour toilette.

En vente partout et dans les meilleures Droggeries et Pharmacies de notre ville.

Agents exclusifs :

EDWARDS & SONS (Near East) Ltd

Gulbenkian Han, Sirkedji, Stamboul.

TÉLÉPHONE : Stamboul 1911, 1912

Les 2 miracles

On a sur commandes

avec 750 Piastres pardessus

20 Ltqs un costume chez les marchands tailleur

C. VASSILIADIS ET CIE

Sirkedji, Erzeroum Han 2me étage

No 13, 14, 15. Télephone Stamboul 637

Vis-à-vis la Poste Ottomane.

Gérant DJEMIL SIOUFFI avocat

Pour sou-
lager et gué-
rir vos
jambes
pour avoir une démerche as-
surée portez les

BAS ELASTIQUES
de

J. ROUSSEL

brevetés et perfectionnés

Demandez sa brochure illustrée :

PÉTRA, Place du Tunnel, No 10.

CHOCOLAT chez:

PERRON H. Castro & Co

Rue Voivoda

No 3 GALATA

Buick

Buick

Seuls représentants : AMERICAN FOREIGN TRADE CORPORATION

Sirkedji, Pétra, Nichantache

BANQUE COMMERCIALE DE LA MÉDITERRANÉE

Capital francs : 30,000,000

Siège Social à Paris : 99 Rue des Petits-Champs.

Siège de Galata : Rue Voivoda No 27-35.

Agence de Stamboul : Baghitché-Capou No 15-17.

Dépôt spécial des marchandises : Tahta-Calé No....

Toutes affaires de Banque

Service avantageux pour la caisse d'épargne

Location de Safes à Galata et à Stamboul dans des chambres fortes de toute sécurité

BANQUE D'ATHÈNES

Société Anonyme

CAPITAL entièrement versé: Drms 48 000 000

Siège Social : ATHÈNES

Adresse Télégraphique : « ATHENIENNE »

SUCCURSALES ET AGENCE

EN GRECE : Le Pirée, Salonique, Páras, Janina, Volo, Agrinio,

Larissa, Cavalla, Calamata, Tripolita, Chio, Samos,

Valhy et Cartonassi, Lemnos, Castro, Métilin, Syrie, La

Cane, Candie, Rethymno, Chalcis, Argostoli.

A SMYRNE : Smyrne

EN TURQUIE : Constantinople (Galata et Stamboul)

EN EGYPTE : Alexandrie, Le Caire, Port-Saïd,

EN ANGLETERRE : Londres, N° 82 Fenchurch Street, Manchester

A CHYPRE : Limassol, Nicassie.

La Banque d'Athènes fait toutes les opérations de Banque

telles que : Escroque d'affaires et de Banque. Avances sur Tutes, Marchandises. Enclossements simples et documentaires sur les Pays. Envois de Chèques et de Lettres de Crédit simples et circulaires. Ouverture d'accrédiats simples et documentaires. Ouverture de Comptes Courants simples et garantis. Gards de Thiers à prix avantageux. Location de Coffres-Forts de toutes dimensions à des conditions avantageuses pour le Public. Achat et Vente de Devises et monnaies étrangères.

La Banque d'Athènes fournit des renseignements commerciaux.

La Banque d'Athènes reçoit des Fonds en Comptes de Dépôts à Vue et à Echéance fixe.

service spécial de Caisse d'Epargne.

G. RAMAZZOTTI

la Maison mondiale bien connue

met en vente ses biens à des prix de réclame exceptionnels en gros et en détail.

S'adresser à :

Mrs Forlanini & Cie

Galata, rue Fermenidjler, Yeni Han, No 26

Le grand établissement

MAISON POPULAIRE

(Laikos Icos)

Buyuk Milet Han, Galata N° 18

informe qu'il a rega dernièrement de France et d'Angleterre toutes les articles d'hiver. C'est pour tous une occasion exceptionnelle.

Flanelles de laine et caleçons pour

300 Pcs. seulement la pièce. Couvertures de laine, indispensables, nuance foncée pour Pts. 500. Flanelles françaises pour robes de chambre, double face Pts. 55 le mètre ; Costumes d'enfants divers. Matelassé, shirting, essie-mains, mouchoirs, nappes, serviettes, torchons. Chaussures élégantes pour hommes et femmes.

Chaussures de travail, solides pour ouvriers.

Le tout à des prix incroyables de bon marché. En gros et en détail.

Le directeur

TH. PAPPADOPULOS

A louer grand terrain entouré de

bord de mer, entre Coussoudjouk et

Pacha Liman (Bosphore). 6036-3

Offres et Demandes

Grand dépôt de charbon

site à Courtochémé es à louer entier où séparément. S'adresser à Aziz bey, Galata, Ma-

oukiyan han, 3

On demande magasin sur la Grande-Rue de Pétra entre le Tunel et Agha Djami. S'adresser au Comptoir Immobilier et Commercial, Aslan han, Galata—6082-2

Vapeur à vendre cargo-boat en bon état, 1200 tonnes, se trouvant actuellement à Constantinople. Pour renseignements s'adresser au bureau Peter Regier Galata Hovakimian han près de la douane. 6069

Jeune homme étranger cherche des amis de français. S'adresser au journal sous « Léonid ». 6063

A louer grand terrain entouré de

étage avec électricité téléph. bel étage avec ou sans pension. S'adresser Rue Yemendji No 8 app't. No 7, à côté de l'Union Française Tél. Pétra 1119. 6017

Un kiosk contenant 12 chambres, 2

grand salons et autres 4 chambres, vaste jardin, belle vue sur le Bosphore, utilisable avantageusement pour pension ou Hôtel, à 7 minutes des débarcadères du Seutari et Coussoudjouk. S'adresser Union Han, 3-4, rue Habali, Stamboul. 6037-3

A louer 2^e chambres richement meublées, spacieuses ensemble ou séparément avec électricité téléph. bel étage avec ou sans pension. S'adresser Rue Yemendji No 8 app't. No 7, à côté de l'Union Française Tél. Pétra 1119. 6017

Appartements à louer de très beaux brillants de

chambres avec installation électrique vue splendide Taxim. Sra Selvi derrière l'hôpital anglais (ex-allomands) Rue Somoundjouk No 10-12. S'adresser au portier. 6016

Appartements à louer de très beaux brillants de

chambres avec installation électrique vue splendide Taxim. Sra Selvi derrière l'hôpital

anglais (ex-allomands) Rue Somoundjouk No 10-12. S'adresser au portier. 6016

A vendre d'urgence de très beaux brillants de

familles boucles d'oreilles 14 carats, une bague 9 carats, etc. Pas d'installations. S'adresser Pétra Han, Yedizi Han, No 1689. appartement No 4 (600-2)

BANCA ITALIANA DI SCONTTO

Société Anon. Cap. entièrement versé, Lit. 315,000,000

Réserves Lit. 68,000,000